# Cuando se hable de la Historia de Cuba, es necesario hablar de la Batalla de Guisa

## Dijo José Antonio Verdecia, en el resumen del Acto Conmemorativo de la toma de Guisa.

Con un emotivo acto efectuado en la loma donde caveran combatiendo frente a las tropas de la tiranía batistiana, el Capitán Braulio Coroneaux y su ayudante Guillermo González, y la inauguración de un moderno hospital materno infantil, el pueblo de Guisa conmemoró el décimo aniversario de la toma del poblado por la Columna 1 del Ejército Rebelde, al mando del Comandante Fidel Castro, el 30 de Noviembre de 1958.

El acto cuyo resumen estuvo a cargo de José Antonio Verdecia, miembro del Comité Regional del Partido, se llevó a cabo luego de una peregrinación, que partiendo del CV Deportivo de la localidad, recorrió las principales calles del pueblo para depositar ofrendas florales en el panteón de los mártires antes mencionados. El desfile iba encabezado por estudiantes de distintas escuelas primarias y seguidos de los distintos organismos de masa, las FAR, obreros y pueblo en general.

Una vez depositadas las ofrendas florales, una niña pionera recitó la poesía titulada "Nemesia", y segui-damente se dejó escuchar en la propia voz del Comandante Fidel Castro, la Carta de despedida del heróico

(Pasa a la Pág. 4)



PLANES HORTICOLAS:

## "Granja Roberto Esteve Ruz"

Un total de 251 muje- Cruz, del Regional Holres son las que laboran en guín, nos expresa: "Realiel Plan Hortícola de la zamos el trabajo con gran entusiasmo, unas veces en el arranque de tomate pael Municipal Cauto Cristo, ra sembrarlo, otras en la procedentes de las Regio- riega de abonos; pero siemnales de Tunas, Holguín pre variando en las laboy del propio Municipal.

En su trabajo cotidiano, estas compañeras se dedican, principalmente, a la siembra de tomates, y además, realizan el riego de abonos en las coles, preparación de canteros para Un total de 337 obrela siembra de cebolla, ros de producción y prestomates, etc.

En el Plan existen Técnicos especializados que supervisan el trabajo en los cuentran listos para cocanteros y hacen sugerencias para que éste se reali- mo día 110. de diciembre, ce lo mejor posible y así según informó Tomás Veobtener mejores resulta- ga, 1er. Secretario de la CTC Regional.

res, para que así todas pa-

(Pasa a la página 4)

arranque de posturas de tación de servicios de esta Región, que se hallan incorporados a las tareas de limpieza de cañas, se enmenzar los cortes el próxi-

Dichos trabajadores, in-La compañera Georgina tegrados en diez brigadas, han hecho el compromiso de mantenerse en los cortes mientras dure la zafra y cumplir las normas establecidas.

> Se informó, además, que hasta el momento se han constituído 21 brigadas habituales con 737 macheteros. De éstas, hay diez aspirantes a millonarias.

De las diez brigadas voluntarias, hay dos que aspiran a millonarias, siendo ellas la de la Agrupación Básica Cauto y la "Abigahil González", del sector de la Alimentación.

Luis Morales

### SANTIAGO DE CUBA

## 30 de Noviembre de 1956

Entra esta fecha en la historia de Santiago de Cuba y de las luchas armadas de nuestra Patria, cuando en el año de 1956, un puñado de valientes jóvenes santiagueros, coman dados por nuestro inolvidable Frank País, asaltaron e incendiaron el antiguo cuartel de la policía batistiana, situado en el alto de la Loma del Intendente, en aquella ciudad. Allí ofrendaron sus preciosas vidas Tony Alomá, de audacia sin límites; Otto Parellada, noble y valiente y Pepito Tey, estudiante de la Universidad de Oriente, de carácter callado y decidido; uno de los más puros y profundos pensamientos revolucionarios de nuestra juventud en aquella etapa.

"COMBATIENTES DEL CAUTO" rinde homenaje de recordación a

estos héroes de la gesta gloriosa del 30 de Noviembre de 1956.

## Sépase que...

\* Existen 15 elementos químicos que son indispensables para el desarrollo de las plantas y que se denominan nutricios: cuando el suelo carece de una proporción adecuada de cualquiera de ellos la planta sufre alteraciones en su desarrollo normal.

★ En 1963, por iniciativa del Comandante Fidel Castro, empezó en nuestro pais el cruzamiento masivo de las vacas Cebú con Sementales Holstein. Un millón 200 mil Cebúas entraron al plan de inseminación lue. go que el país dispuso de sus primeros dos mil inseminadores en todo el territorio.

\* Las fuentes naturales que suministran a las plantas sus elementos nutritivos son el aire, el agua, y los sólidos del suelo; del agua y del aire absorben el carbono (C), el oxígeno (O) y el hidrógeno (H).

---

Mc Kinley, desde la Presidencia de los E. U. no sólo decretó la intervención para evitar el triunfo de los mambises, sino que aprobó el plan de campaña tendiente a provocar exterminio del ejército libertador y del pueblo cubano.

## Seleccionados 40 Anapistas para presenciar Final de Curso

La Regional del ANAP, se encuentra seleccionando en estos momentos 40 compañeros, entre Educadores del Municipal y Bases Campesinas para que participen en el acto de clausura de curso de la Escuela "Ana Betancourt", en La Habana, que se efectuará el día 6 del próximo mes de diciembre.

La Escuela "Ana Betancourt", es un centro educacional exclusivamente para becadas, y por tal motivo, entre los seleccionados, también se encuentran familiares de éstas.

Los 40 compañeros serán seleccionados, fundamentalmente de los Municipales Guisa y Buey Arriba, y partirán hacia La Habana en horas de la noche del día 3 en un ómnibus que situará la Dirección Provincial de ARMANDO GONZALEZ la ANAP.

## La FMC y las FAR-MININT

Con la participación de alrededor de 1,200 personas, entre trabajadores del Plan Hortícola de la Granja "26 de Julio" y miembros de las Fuerzas Armadas, se celebró un masivo acto en el Plan antes mencionado, organizado por la FMC en homenaje a las FAR y el MININT.

La apertura del acto estuvo a cargo de la compañera Mabel Espinosa, Secretaria de Divulgación Regional, quien explicó la importancia del mismo, debido a la presencia de las mujeres del Plan y compañeros de las FAR y el MININT, por el papel fundamental que juegan en la Revolución.

Las conclusiones estuvieron a cargo de Julio Báez, Secretario de la COR Regional que, entre otras cosas, destacó la importancia del papel que juegan las mujeres en la Revolución, debido a las funciones que están desempeñando lo mismo en la agricultura que en la defensa, ya que son capaces de cambiar un azadón por un fusil en caso de ser necesario. También recordó a los tripulantes del barco pesquero cubano "Alecrín" que fue ametrallado por el gobierno títere de Venezuela.

Finalmente la orquesta

"Hermanos González" brindó su música para el el disfrute del público presente.

Rogers Aguilera

### Celebran Cumpleaños en el Agro

Como demostración. una vez mas, del profundo sentimiento revolucionario de nuestras mujeres. se llevó a efecto la celebración del cumpleaños de la compañera María Luisa Fajardo, trabajadora de la Fábrica de Productos Dietéticos "Abigahil González" que se encuentra, junto a otras compañeras, movilizada en el Plan Hortícola de Bayamo.

CAUTO EMBARCADERO:

### Sembrados 2 mil 300 Arboles

En 6 horas de ardua labor 32 jóvenes movilizados por el batallón de combate y la UJC lograron sembrar en las márgenes del Río Cauto dos mil trecientas posturas de árboles y limpiaron media roza del terreno Alberto Rodríguez utilizado para la siembra.

## Declarado de Ofensiva

El Comité de Zona de los CDR "Pedro Guerrero" del Municipal Cauto Embarcadero se declaró en el día de aver "Comité de Zona de Ofensiva". al dar cumplimiento a los puntos que contempla el Plan de Trabajo a realizar para declararse co-

mo tal.

Entre el cumplimiento al ciento por ciento en el Plan de Trabajo, se destacó la limpieza general de la zona, en la que se reflejó el entusiasmo de todos sus miembros.

## El ANAP en la Avanzada

RIO CAUTO.— En el 12 y medio de la Granja "Mil Nueve" se encuentran movilizados muchos compañeros anapistas y, entre ellos, Desiderio López Mora, Marbel Rosales, Hugo Ginarte y Rodrigo Guerra Sánchez, que se encuentran cada uno de ellos al frente de otros tantos grupos de campesinos, pertenecientes al Municipal Santa Rita.

Al entrevistar a Hugo, nos dice, "Todos estamos dispuestas a cumplir con la limpia de cañas para que estén listas en el comienzo de Zafra". Por otra parte, Rodrigo Guerra nos expresó, "Todo el personal se siente con el ánimo de vencer sea como sea".

Conversamos con muchos otros campesinos anapistas y el estado de ánimo era igual al expresado por Hugo y Rodrigo. Todos en pié de lucha, librando la gran batalla de la agricultura.

Armando González

## 44 Compañeras a Escuela de Maquinarias

En reunión efectuada el pasado día 28 en el Plan Hortícola "26 de Julio", se hizo una selección de 44 compañeras de este Plan para pasar un curso de operadoras de tractores Volgar en el Instituto de Mecanización, de la ciudad de Holguín.

El curso durará 4 meses, en el cual se les impartirán clases teóricas y y prácticas, finalizado éste, las graduadas saldrán hacia los planes fundamentales de la provincia para sustituir a los hombres que operan estos equipos ya que ellos p u e d e n desempeñar otros puestos.

La asamblea estuvo presidida por la companera Vilma Salinas. Sec. General de la FMC, quien explicó la necesidad que tiene la Revolución de incorporar mujeres a ese tipo de labores. Seguidamente Alexis Infanson, de capacitación de maquinaria provincial les dió a conocer la técnica y el trabajo que realizarán en la escuela.

Rogers Aguilera

## Noticias de la Empacadora Bayamo

Nos informa nuestro corresponsal en esta unidad, que el pasado 27 del presente, la misma cumplió su plan diario al 134.8% en promedio general, lográndose este buen trabajo con los esfuerzos aunados de todos sus trabajadores.

Se destaca también la labor de los compañeros de neveras, que han sido capaces de dar cabal cumplimiento al almacenaje en frío de los cerdos recibidos de Manzanillo. Santiago y Holguín, con destino a las fiestas de fin de año. Es meritoria la actitud ante su trabajo de los compañeros Filiberto Ramírez v Vedalmir Virelles en el Departamento de Embutidos.



Con la participación del ciento por ciento de los trabajadores, se celebró en la Empacadora "Bayamo", un mitin relámpago, donde se leyó el comunicado de la CTC, sobre las FAR y el MININT. En este mitin también se les hizo saber a los obreros los puntos que se han cumplido del plan de trabajo que se han propuesto para obtener la Orden "X Aniversario". Se acordó además, la participación masiva de los trabajadores en las movilizaciones agrícolas dominicales.

Angel Hernández

### ACLARACION

En nuestra edición de ayer, en el artículo titulado "Medio Millón de Sacos", en su primer párrafo, ocurrió una omisión, cuando en dicho párrafo se consigna que los 67 compañeros de la Industria Sakenaf II, que se movilizaron se hallan ubicados en la "Granja 26 de Julio".

Debió decír: "que se encuentran ubicados en la Granja "1009" y en el Plan Hortícola de la Granja "26 de Julio".

Queda hecha la salvedad.

### UN CENTRO VANGUARDIA:

## LA FABRICA DE TABACOS "MARIO ALARCON"

La fábrica de tabacos "Mario Alarcón", de esta ciudad, cuenta con trescientos trabajadores, los cuales laboran con un gran entusiasmo, para celebrar el X Aniversario del triunfo de la Rebelión Armada.

Es difícil calcular el esfuerzo de estos compañeros por cumplir todas sus metas y sobrepasarlas, y a la vez brindarle al pueblo la mayor calidad.

Es de destacar que esta Fábrica ha ganado todos los galardones sobre Fechas Históricas que otorga la CTC.

La meta fundamental que se han trazado es de trabajar 225,742 horas voluntarias, antes del día 1ro. de Enero, fecha en que comenzó la verdadera independencia de Cuba. Hasta el presente se ha sobrecumplido un 123 por ciento de su norma diaria. Todo esto se ha logrado con 16 obreros menos, que se encuentran movilizados en forma permanente.

Rogers Aguilera

## LA VUELTA CULTURAL A CUBA

El próximo día 3 de diciembre, a las 5 y 30 de la tarde, llegará a esta ciudad, procedente de Manzanillo, la VUELTA CULTURAL A CU-BA. La Unión de Jóvenes Comunistas de este Regional y la Delegación Regional de Cultura, con el estudiantado al frente, le darán la bienvenida a los integrantes de la Vuelta Cultural, según informes que nos suministra el compañero Renato Calante Boronat, Delegado Regional de Cultura.

Diversos actos han sido preparados con este motivo y, entre elles, se efectuará la entrega de las Banderas a los Jóvenes de la UJC en la histórica Plaza Rabí. A continuación se efectuará un desfile de grupos musicales y artísticos de Manzanillo y Bayamo, en un programa que se llevará a cabo en la misma Plaza a las 8 y 30 de la noche.

La VUELTA CULTURAL A CUBA continuará su recorrido al día siguiente, miércoles 4, hacia la ciudad de Palma Soriano.

### CAFE:

## Los Secundarios en Victorino

Los alumnos de la Escuela Secundaria Básica "Vicente Quesada", de esta ciudad, se incorporaron en días pasados a la recogida del café en la zona de Victorino, del Municipal Guisa, de acuerdo con el Plan "La Escuela al Campo".

Estos alumnos, que ascienden a más de 800, conjuntamente con sus maestros, se han impuesto la consigna de "NO DEJAR UN SOLO GRA-NO DE CAFE EN LA MATA" y para esto, es que desde horas tempranas de la mañana se ven enfrascados en la intensa labor de la recogida.

En estos jóvenes, que se forjan al calor de la lucha de la Revolución por alcanzar su más alto desarrollo, se nota gran entusiasmo, porque saben que van a cumplir con una tarea que les asigna ella, y en la cual se forman como verdaderos hombres comunistas.

Para conocer lo que opinan ellos, nos acercamos a algunos, Caridad Miniet, nos dice: "Yo estoy segura de que cumpliremos nuestra consigna y para ello pondremos todo el esfuerzo necesario y la mayor alegría".

En otro aparte, Susana Hernández, nos manifestó: "En esta Escuela al Campo sabremos responder como en los demás años, y, además, haremos un trabajo de calidad"

· Alberto Rodríguez.

### INVENTIVAS

### Construyen Piezas para la Ampliación de los Centrales

Los alumnos y profesores de la Escuela Técnica "General Milanés", de esta ciudad, han construído alrededor de 120 rodillos con trabajo voluntario.

Estos rodillos, que serán utilizados en los centrales azucareros en la zafra de los diez millones, fueron construídos como saludo al X Aniversario del triunfo de la Rebelión.

• OSCAR HERRERA F.

## "Cuando se... (Viene de la Ira.)

Guerrillero Ernesto Che batistiana, se yergue hoy Guevara.

"Cuando se hable de la historia de Cuba, es necesario mencionar la batalla de Guisa, y para hablar de la batalla de Guisa, hay que hablar de la firmeza y decisión revolucionaria de Braulio Coroneaux y su ayudante Guillermo González". Expresó José Antonio Verdecia, al hacer las conclusiones del acto, en este Plan, al igual que señalando en otra parte de su intervención: "Allí. donde se erguía un cuartel de la dictadura; allí; donde se erigía una cueva de elementos parasitarios y explotadores, baluartes de la tiranía

un moderno centro asistencial para beneficio de la población. Esa es la obra de la Revolución, compañeros".

### **Granja Roberto Esteve**

(Viene de la Pagina 1)

semos por los diferentes trabajos que hay en el Plan".

Las cosechas obtenidas las de la Granja "26 de Julio", serán distribuídas a toda la provincia, proyectándose elevar cada año las caballerías a sembrar para satisfacer todas las necesidades.

Oscar Herrera

### BUEY ARRIBA:

## Inaugurarán Semi · Internado de Primaria

Un Semi-Internado de Primaria, con capacidad para 875 alumnos de Pre-Escolar a sexto grado, será inaugurado próximamente en el poblado de las Minas de Buey Arriba, según informó a "COMBATIENTES DEL CAUTO", Saturnino Campanioni, miembro de la Comisión Regional de Educación Sierra Maestra Norte.

El centro contará con 14 profesores y funcionará con un programa de actividades comprendido de 7 de la mañana a 7 de la tarde y recibirán clases todos los niños de la localidad, ya que dicho centro docente se ha hecho de acuerdo con la matrícula existente en ese lugar.